



NEWSLETTER

#GLEICHSTELLUNG 

20.11.2020

Liebe Interessierte,

am 25.11. ist der Internationale Tag zur Beseitigung von Gewalt an Frauen. Die Vereinten Nationen rufen für 16 Tage bis zum 10.12., dem Internationalen Tag der Menschenrechte, zu ihrer Kampagne „orange the world“ auf, um auf geschlechtsspezifische Gewalt hinzuweisen. Gewalt gegen Frauen hat unzählige Gesichter und wirkt sich auf alle Lebensbereiche von Frauen und Mädchen aus. Sie findet zu Hause, auf der Straße und am Arbeitsplatz statt.

Eine wichtige bundesweite Einrichtung zur Beseitigung von Gewalt an Frauen ist das Hilfetelefon, das rund um die Uhr, anonym und in 18 Sprachen kostenfreie Hilfe anbietet. Leider kennen nicht alle Betroffenen dieses Angebot. Deshalb werden wir in Ludwigsburg den 25.11. auch dazu nutzen das Angebot bekannter zu machen. In öffentlichen WCs, in Einkaufszentren und in Restaurants werden wir die Nummer des Hilfetelefons so hinterlegen, dass Betroffene sich unbeobachtet informieren können.

Auch Sie können mithelfen! Schreiben Sie uns, gerne auch nach dem 25.11., unter gleichstellung@ludwigsburg.de. Wir senden Ihnen Aufkleber, DinA4 Plakate oder Visitenkarten mit der Nummer des Hilfetelefons zu.

Herzlichst Ihre

Judith Raupp

In der Polizeistatistik für 2019 wurden 141.792 Fälle von Partnerschaftsgewalt erfasst. Dies ist knapp ein Prozent mehr als im Jahr zuvor. Zu 81 Prozent waren Frauen betroffen und zu 19 Prozent Männer. Die Statistik erfasste folgende versuchte oder vollendete Delikte gegen Frauen:

- Vorsätzliche, einfache Körperverletzung: 69.012 Fälle
- Gefährliche Körperverletzung: 11.991 Fälle
- Bedrohung, Stalking, Nötigung: 28.906 Fälle
- Freiheitsberaubung: 1.514 Fälle
- Mord und Totschlag: 301 Fälle

Hieraus lässt sich eine weitere schockierende statistische Zahl errechnen: alle 45 Minuten wird eine Frau Opfer von vollendeter und versuchter gefährlicher Körperverletzung durch Partnerschaftsgewalt.

Weitere Informationen und Unterstützungsangebote zu geschlechterbasierter Gewalt gibt es auf folgenden Seiten für Betroffene, Freunde oder Nachbarn – Gewalt geht uns alle an!

<https://www.hilfetelefon.de/>
<https://staerker-als-gewalt.de/>

Auf lokaler Ebene sichert der Runde Tisch gegen häusliche Gewalt in Stadt und Landkreis Ludwigsburg seit über 20 Jahren ein vernetztes Vorgehen gegen häusliche Gewalt. Folgende Institutionen sind daran beteiligt:

- Frauen für Frauen e.V. mit der Interventions- und Fachberatungsstelle sowie dem Frauenhaus
- Psychologische Familien- und Lebensberatung Caritas Ludwigsburg-Waiblingen-Enz
- Weißer Ring e.V., Außenstelle Ludwigsburg
- Silberdistel e.V. mit der Beratungsstelle gegen sexualisierte Gewalt für Kinder und Jugendliche
- Sozialberatung Ludwigsburg e.V., mit ihren Angeboten für (potentielle) Täter und für gewaltbetroffene Männer
- Landkreis Ludwigsburg mit dem Allgemeinen Sozialen Dienst, der Psychologischen Beratungsstelle für Eltern, Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene
- Klinikum Ludwigsburg-Bietigheim gGmbH
- Polizeipräsidium Ludwigsburg
- Stadt Ludwigsburg mit der kommunalen Kriminalprävention und dem Fachbereich Sicherheit und Ordnung
- Die Justiz mit Amtsgericht, Staatsanwaltschaft und Gerichtshilfe
- PräventSozial gGmbH zur Zeugenbegleitung
- Die Gleichstellungsbeauftragten von Stadt und Landkreis Ludwigsburg

Über folgenden Link kommen Sie direkt zu den Internetseiten der Institutionen mit ausführlicheren Informationen und Kontaktdaten -

https://www.ludwigsburg.de/site/Ludwigsburg-Internet/get/documents_E-2009299641/lb/dictionaries/Gleichstellung/Flyer_Runder_Tisch_web.pdf

Wir übernehmen keine Haftung für die Inhalte der externen Links. Für den Inhalt der verlinkten Seiten sind ausschließlich deren Betreiberinnen und Betreiber verantwortlich.

Herausgeberin: Gleichstellungsbeauftragte Stadt Ludwigsburg, Wilhelmstraße 11, 71638 Ludwigsburg
gleichstellung@ludwigsburg.de, <https://www.ludwigsburg.de/gleichstellung>

Ludwigsburg inspiriert!